



# 800 mil

aves, aproximadamente, fueron sacrificadas en la Región durante el brote de 2023.

SAG YA HA LEVANTADO AVISO E INSPECCIONES SOBRE LA ENFERMEDAD

## Productores avícolas piden aumentar cobertura del seguro estatal por alerta de Gripe Aviar en el continente

Los títulos consideran un máximo de 20 mil aves sacrificadas.

Situación genera incertidumbre en empresas de mayor tamaño dado el peligro de quiebra.

Eduardo Bascañán  
 contacto@diarioconcepcion.cl



**E I**  
 Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) ha levantado las alertas respecto del avance de la gripe aviar en el continente. Hasta el momento son brotes esporádicos pese al uso de vacunas y han provocado cientos de muertes de aves en Latinoamérica y Norteamérica.

La situación genera preocupación debido a las repercusiones que trajo consigo esta enfermedad en las aves durante 2023, lo que incluso generó diversos cierres de establecimientos avícolas en el Biobío.

Un ejemplo de esto, es Agrochequen, empresa familiar que el 30 de mayo de 2023 cerró y desconectó sus últimas instalaciones. "Más que una empresa, éramos familia. 80 mil gallinas sacrificadas", comentó en sus redes sociales.

A esto se le suma un caso similar. Se trata de Avícola Chequen, productora de huevos que según infor-

mación oficial, fueron cerca de 250 mil aves sacrificadas y actualmente se "ha tomado la decisión de tomar otros caminos o buscar otras opciones", comentó, Tomás Mandich, gerente general de la firma.

"A pesar de los esfuerzos, nosotros no partimos de nuevo a raíz de la gripe aviar y otras variables. No han habido apoyos, el seguro que sacó el Ministerio de Agricultura está hecho para avícolas chicas, o sea, aves de traspatio o avícolas grandes o que eran grandes como la nuestra o tienen toda la infraestructura para tener un nivel de pro-

ducción mucho mayor; esto no alcanza a cubrirnos a nosotros, entonces esa falta de apoyo y que además, viene acompañada una inversión muy grande no nos permitirá continuar", expresó el gerente.

### Hasta 20 mil aves aseguradas

En relación con el seguro que hace alusión el gerente de Avícola Chequén, el director ejecutivo de Agroseguros, Alberto Niño de Zepeda, precisó que el Seguro de En-

fernedades Exóticas para Aves cubre la Influenza Aviar contratado directamente por la entidad para proteger a la industria avícola, comenzó a operar por primera vez en diciembre del año 2023, tiene una duración de un año y ya fue prorrogado para todo el año 2025.

"A raíz de los eventos que enfrentaron las y los productores a principios del año 2023, comenzamos a trabajar en la puesta en marcha de este nuevo seguro colectivo, el cual estuvo operativo a fines de ese año y durante todo el 2024. De hecho, ya fue licitado para todo el 2025. Hasta la fecha y desde que está operativo el seguro, no se han registrado denuncias de casos por contagios de Influenza Aviar", precisó Niño de Zepeda.

Además, recordó que las y los beneficiarios son productores de traspatio desde 1 hasta 1.000 aves y de planteles industriales desde 1.001 hasta 20.000 aves, los que deben tener actualizada la Declaración de Existencia Animal (DEA) del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG). Además, ambos deben contar con el Rol Único Pecuuario (ROL).

# 60%

de las ponedoras a nivel nacional están cubiertas por el seguro privado, contratado por Chilehuevos. De esto, el 5% es aporte estatal y 55% de privados.